

池一だより

よく考える子 思いやりのある子 元気な子

令和6年1月31日 大田区立池上第二小学校 校長 東田 都美

災害に備えて

副校長 中村 正人

今年の1月1日、午後4時10分ごろ、石川県能登半島で最大震度7の揺れを観測する地震が起きました。地震の規模を示すマグニチュードは7.6で、阪神・淡路大震災の規模を超えるものでした。ビルの倒壊や断水、津波の危険などを理由として消火活動が遅れ、輪島市などでは大規模な火災が発生しました。1月中旬で死者は石川県内で232名おり、亡くなった方の多くが建物の倒壊によるものだったそうで、全容が未だに明らかにできないほど地震の被害は大きく、被災者の支援体制もようやく立ち上がったばかりの状態です。

令和になり災害への対策はより充実したものになったのではないか、大きな地震はしばらく起きないのではないかと勝手に考えていた私にとって、この一連の出来事は、他人事としては考えられず、心にずしりと重たく響くものとなりました。

映像や新聞の記事を読んだだけでも、災害からの復興 は容易ではなく、多くの時間と労力が必要となりそうで す。関東地方では今後30年の間に70パーセントの確率 で大きな地震が発生すると予想されており、より災害へ の対策や備えが必要となります。

本校では毎年、地震だけではなく、火災や津波、不審者対応の避難訓練を月に1回、年に11回実施し、学校内で起こりうるいくつもの災害などの場面を設定し、避難の仕方や指示の聞き方、防災へルメットや防災頭巾の使い方などを学ぶ機会を設けています。また、実際に大きな揺れを体験できる起震車や火災発生時に起きる煙の疑似体験ができる煙ハウスなどを活用したり、防火シャッターを実際に下げ、防火扉をくぐる訓練を実施したりして、万が一に備え、児童が取り乱すことなくいち早く安全に避難できるようにしています。

しかし、大きな災害は学校が想定している授業時間内 に必ずしも発生するわけではありません。災害が発生し た時間帯や時期によっては、教職員や児童の避難方法や 保護者の方々への引き渡しなど、災害への対策は大きく 変わってきます。学校は今まで実施してきた学校主導の 避難訓練をよりよいものへ改善していく必要がありま す。また、今までに地域やおやじの会の方々がそれぞれ に実施していた地域防災訓練や本校で避難所が開設さ れた際の運営の在り方も多くの目で見直しを図り、多く の方々で実際に避難所開設訓練を実施するなど、いつ大 きな災害が起きてもそれ相応の対応ができるようにし ていかなくてはと感じています。

今後も災害対策への御理解と御協力をよろしくお願いいたします。

<u>2月の生活目標</u> 「寒さに負けない生活をしよう」

寒い季節には、風邪やインフルエンザが流行しやすいです。免疫力を高めるために、規則正しい生活、睡眠、バランスのとれた食事、屋外での運動を心掛けることが大切です。室内と屋外の気温に応じた服装の調節も大切です。登下校時、ポケットに手を入れたり、フードを被ったりしている姿も見受けられます。事故にあったり、転んでしまったりして怪我につながる可能性がありますので、手袋や、帽子を身に付けさせていただくよう、よろしくお願いいたします。ご家庭でも、病気に負けない体づくりと健康管理をお願いいたします。(生活指導)

2月の行事予定

1	木	友だち広場
2	金	
3	土	
4	日	
5	月	クラブ(3年見学)
6	火	下校指導(1年) フッ素塗布(4年)
7	水	大田区小学生漢字検定
8	木	ロング昼休み(1.3.6年. 五組)
9	金	安全指導 校外学習 (5組) ロング昼休み(2.4.5年)
10	土	5時間授業(校内研究のため)
11	日	建国記念の日
12	月	振替休日
13	火	新1年生保護者会15:00~
14	水	
15	木	友だち広場
16	金	避難訓練(Jアラート)
17	土	学校公開日 情報モラル講習会 補習教室
18	日	
19	月	クラブ
20	火	
21	水	午前授業 (校内研究のため)
22	木	連合展覧会見学(5組)
23	金	天皇誕生日
24	土	
25	日	
26	月	クラブ(最終)
27	火	6年生を送る会 3・4校時 掃除なし 友だち広場
28	水	
29	木	保護者会(4.5.6年.五組)

「2年より」

2月8日(木)の音楽朝会は2年生が発表を行います。全校児童の前で「のねずみ」の歌唱と「子ぎつね」の鍵盤ハーモニカ演奏を披露する予定となっています。2学期から練習を始め、3学期に入ってはさらに気合を入れて練習を頑張っています。2年生は歌うことが好きな子が多くいます。音楽の学習の後はいつも口ずさんで楽しそうに練習しています。本番も元気な歌声と演奏ができると思っています。

また、短縄にも積極的に取り組みました。1月に行われた短縄週間では、いろいろな技に挑戦し、駆け足跳びやあや跳び、交差跳びなどレベルの高い技にも取り組む子が増えてきました。上手な友達にやり方を聞いたり、記録を数え合ったりして、協力する様子も見られ、目標に向かって頑張る姿がすてきでした。

発表や取り組みの週間が終わっても、子供たちには小さなことを積み重ねて大きな実りに繋げる姿勢を大切にしてほしいと思います。

(2年担任)

「クラブ活動について」

クラブ活動は、今年度もそれぞれ工夫しながら取り組んでいます。

例えば、サッカー・バスケットボールクラブでは、 他学年で協力し合い、試合を進めています。どのチームも作戦を考えてお互いに声を掛け合い、得点を 決めています。3学期も、安全に配慮し、児童主体 で楽しめる活動を考えながら、活動に取り組んでい く予定です。

上級生が下級生に優しく教えたり、下級生が上級 生の話を真剣に聞いたりしている姿を見ると、子供 たちがクラブ活動を通して良い経験ができている ことを実感します。クラブ活動は、他学年と交流で きる貴重な機会となっています。他学年の友達と協 力して活動することを今後も大切にしていきたい と考えています。

3年生は2月に、クラブ活動見学を実施します。 それぞれのクラブの良さや友達の頑張りに気付く とともに、自分に合うクラブを見付け、進級への期 待につながればと考えています。

(クラブ担当)

「6年より」

1月19日(金)3、4校時に体育館で「ドリームプロジェクト」を行いました。

ドリームプロジェクトとはキャリア学習の一つとして、「仕事について理解を深め、自分の将来や夢について考える」ための学習です。

これまでに、自分がなりたい職業について調べ、理解を深めました。そして、直接お話を伺いたい方にお願いする形で手紙を書きました。手紙に込められた思いを受け、ご賛同いただいた9団体、15名の方々が池上第二小学校に来てくださいました。直接学校に来ることができず、オンラインで参加してくださった方もいらっしゃいました。

当日は、それぞれの分野でご活躍されている方々から、小学生のころの自分や今の仕事までの道のりや現在のこと、ご自身の思いや願いなど、興味深いお話を伺いました。

この学習を通して、手紙を書く、お客様をご案内 しお茶を出す、初対面の方と会話をする、お礼の手 紙を書く、などの実社会で役立つマナーや礼儀につ いても学ぶこともできました。

(6年担任)

「事務室より」

子供たちが安全に快適に学校生活を送れるよう施設環境を整えることは、事務室の大きな役割の一つです。

今年度の5月の連休中に、校長室前の校庭樹木が 強風により2本倒れました。幹が虫喰いにより空洞 になっていたためです。外見では判断できないけれ ども、児童に危険が及ぶ可能性のある木が学校にあ ってはならないので、今年度から来年度にかけて区 による樹木医診断を実施することにしました。

その他の施設環境についても、区は令和5年度までに区内小中学校のトイレ洋式化率80%以上を目標に工事を進めてきましたが、令和6年度には100%を目指すとのことです。

また、来年度の夏休みには、各教室のエアコンが 新調される予定です。

学校の施設環境は少しずつですが、確実に改善されてきています。引き続き、子供たちが充実した学校生活を送れるよう、施設環境面からもサポートをしていきたいと思っています。

(事務)

<お知らせ>

1月から6年生の算数時間講師による個別指導をおこなっています。 また、学校事務補助員が1月末で退職し、2月より新規1名配置されました。